

El Embajador de Chile, Humberto Díaz Casanueva, señala:

"HAY AVIDEZ DE INFORMACION SOBRE CHILE EN LOS EE.UU."

"CHILE ESTÁ en el primer plano de las preocupaciones no sólo de los Estados Unidos sino de Francia y la personalidad del Presidente Allende ha adquirido notoriedad mundial. Ya muy optimista en lo que se refiere a la reacción del amigo internacional sin contar de haber tenido previsiones exactas respecto."

Esta son las impresiones de Humberto Díaz Casanueva, Embajador de Chile en la RAU, al cual el Gobierno designó Presidente de la Delegación Española de Chile a la Asamblea de las Naciones Unidas, tras su salida de Chile.

Diplomático de carrera, además de catedrático Universidad IP-Facultad de Filosofía y Letras, Díaz Casanueva ha cumplido funciones diplomáticas en El Salvador, en Washington, Lima, en diversos Asambleas de las Naciones Unidas, donde fue Presidente de la Comisión Interamericana y de Asesoría Simultánea. Es asimismo un experto en el movimiento de las países no alineados y en el campo asistió a la conferencia de Barco Solán. En los últimos años ha sido Embajador de España en la RAU.

CAMBIO EN LAS NACIONES UNIDAS

—¿Cuáles son sus impresiones de las Naciones Unidas, después de algunos años de ausencia?

—Me ha impresionado el aumento del número de miembros, debido a la concesión de la independencia a diversos territorios. Esto es profundamente alentador. Esperamos que en el futuro llegará a ser un organismo de carácter universal, teniendo dependencias como Argelia, Mozambique, Sáhara Occidental, etc.

En los debates, asuntos como el desarrollo económico, los derechos humanos, la desarme nuclear, presentaban mayor gravedad y mayor importancia. Llegó a ser un organismo de carácter universal, teniendo dependencias como Argelia, Mozambique, Sáhara Occidental, etc.

PARTICIPACION DE CHILE EN LAS NACIONES UNIDAS

—¿Cuál fue la participación de nuestra delegación en esta Asamblea?

—Hubo también mucha importancia por conocer los nuevos miembros de la paz y de Chile. Indudablemente que nuestro voto, favorable al ingreso de China Popular y nuestro rollo de la Comisión de Correo Postal, fueron importantes a cambio de toda la Asamblea. No hubo ningún momento crítico, por el contrario, una gran satisfacción.

La decisión de Chile en lo que se refiere a China Popular es una modificación decisiva a la posición de la comunidad internacional de las Naciones Unidas y a la paz mundial, ya que así Chile viene reconociendo su posición. Ningún gobierno en favor de la guerra y nosotros sí puede lograr el mejoramiento de la paz mundial y el aumento del comercio de los países y la cooperación mundial.

En el asunto de Corea, la posición de Chile fue importante. Afirmamos un principio claro que cualquier solución debe ser pacífica, sin estar a nadie obligado que cualquiera del norte y del sur arregle por sí mismo sus asuntos y se implique.

Con el nuevo Gobierno nuestra participación en las Naciones Unidas será más activa, llevada adelante con imaginación, energía, pero sin ninguna clase de demagogia. Hay que destacar nuestros principios muy claramente y así tenemos respetados. Al señalar un problema nuestro deber es apoyar una solución o participar con otros en proyectos que la avale.

Puede afirmarse que en la participación de Chile en la Asamblea que acaba de terminar ha sido eficaz, serena y muy bien acogida. Así, por ejemplo, me lo manifestó el señor Hambo, Presidente de la Asamblea. Las instrucciones impartidas por el Ministro Allende fueron muy claras, muy precisas, muy sencillas.

RELACIONES DE LA DELEGACION CHILENA CON LAS OTRAS: BOLIVIA, CUBA, EL UU.

—¿Cuáles fueron las relaciones de nuestra delegación con las otras de la Asamblea?

—Nuestra delegación mantuvo un estrecho contacto con los diversos grupos y los diversos países sin discriminación alguna. Por supuesto, nuestra solidaridad fue más estrecha con el grupo latinoamericano al igual que con el grupo árabe-asiático y el grupo de los países no alineados. Con la delegación cubana mantuvimos cordiales relaciones, muy amistosas de punto de vista pero también diferencias, tanto desde el punto de vista de las discusiones y votaciones.

Lo que observamos, naturalmente, es que Cuba se integra a la familia latinoamericana. Esto es un hecho que Chile es un país de amigos y no de enemigos. Esto lo manifestamos en el grupo latinoamericano, pero sí debe haberse ni presentar sugerencias de un proceso que debe madurar.

La delegación de Chile está dentro del grupo latinoamericano.

ción integrarse al grupo eficazmente, especialmente frente a problemas como el desarme del mar o el fortalecimiento de la seguridad internacional.

Personalmente, tuvo oportunidad de atender cordialmente con Embajadores de los diversos grupos, de España Zarba, Bulgaria, Argentina, Estados Unidos, Tailandia-Tailandia, etc. Con el Embajador de Bolivia conversamos extensamente sobre problemas comunes a nuestros países.

Con mi viejo amigo el Embajador de los Estados Unidos tuvimos conversaciones muy frías sobre los cambios históricos que se han producido en Chile. Encontré en Nueva York como en los demás miembros de la Delegación Estadounidense, mucha simpatía.

En el trabajo de Naciones Unidas, al igual que en el pasado, con la Delegación de Francia Unidos, nos acercamos y nos aproximamos en el tratamiento de los diversos temas.

REACCION DEL PUBLICO ESTADOUNIDENSE FRENTE AL NUEVO GOBIERNO DE CHILE

—¿Cuál reaccionaron públicas estadounidenses observó frente al nuevo Gobierno de Chile?

—Podría decir que se evidencian un grado de desorientación que quiere calmar la naturaleza del nuevo Gobierno en los hechos. No puedo afirmar que hay muchos grupos en contra nuestra, al menos a través de los periódicos. Me interesa, por ejemplo, un artículo en la revista "U. S. News and World Report" titulado "Cómo los comunistas se tomaron el poder en Chile". Es una serie de falsedades y distorsiones recogidas entre algunos periodistas chilenos que salieron huyendo del Gobierno de la Unidad Popular. La revista dice que llegó a 17 mil. Mucho mal hacen esos diarios que hablan español en Nueva York publicados por "guerrero" cubanos. Allí se hacen los hechos más absurdos sobre el Presidente Allende: se afirma que Chile quiere anexarse a Bolivia y que se ofrece por el estero.

Pero junto a estos elementos negativos hay grupos que observan con simpatía los hechos y que están interesados de obtener una amplia información sobre la política del nuevo Gobierno. Estos hablabamos con uno de los directores de "New York Times" y de una de las cadenas de televisión de Estados Unidos que quiere establecerse. Posteriormente tales intenciones fueron no concretadas con el Ministro Allende, con el Presidente Allende y recibir sus opiniones y participamos también del sentido del país de lo que se percibe y se oye en el seno de nuestro país.

Esto me resulta impresionante.



HUMBERTO DIAZ CASANUEVA.

que una personalidad o grupo de personalidades vayan a Estados Unidos y se pueda en contacto con la prensa, las autoridades, etc. Radica sobre todo en la unidad Chile está en el primer plano de las preocupaciones no sólo de los Estados Unidos sino de Francia y la personalidad del Presidente Allende ha adquirido notoriedad mundial. Ya muy optimista en lo que se refiere a la reacción del amigo internacional sin contar de haber tenido previsiones exactas respecto."

En un momento de desconfianza que el CORFO ofreció el Embajador Darwigo hacia atrás en el uso de la palabra asociado me al momento, por lo que me manifesté la sucesión demostrando seriedad y haciendo un llamado a los Estados Unidos para que se hiciera con nosotros el grado de comprensión necesaria que facilitara una cooperación basada en el respeto mutuo.

LOS ACUERDOS MAS IMPORTANTES DE LA ASAMBLEA

Entre los acuerdos más importantes de la reciente Asamblea de las Naciones Unidas, el Embajador Díaz Casanueva nos mencionó:

—La proclamación de los Principios de Derecho Internacional, especie de código que analiza y complementa las disposiciones de la Carta.

—La proclamación de la Segunda Decisión para el Desarrollo que consagra el principio de transferencia de tecnología entre el productor y el país en desarrollo y se países en desarrollo y se países en desarrollo y se países en desarrollo.

—La proclamación de los Principios que Gobiernos de las Naciones Unidas y otros países en desarrollo y se países en desarrollo y se países en desarrollo.

que una personalidad o grupo de personalidades vayan a Estados Unidos y se pueda en contacto con la prensa, las autoridades, etc. Radica sobre todo en la unidad Chile está en el primer plano de las preocupaciones no sólo de los Estados Unidos sino de Francia y la personalidad del Presidente Allende ha adquirido notoriedad mundial. Ya muy optimista en lo que se refiere a la reacción del amigo internacional sin contar de haber tenido previsiones exactas respecto."

En un momento de desconfianza que el CORFO ofreció el Embajador Darwigo hacia atrás en el uso de la palabra asociado me al momento, por lo que me manifesté la sucesión demostrando seriedad y haciendo un llamado a los Estados Unidos para que se hiciera con nosotros el grado de comprensión necesaria que facilitara una cooperación basada en el respeto mutuo.

En un momento de desconfianza que el CORFO ofreció el Embajador Darwigo hacia atrás en el uso de la palabra asociado me al momento, por lo que me manifesté la sucesión demostrando seriedad y haciendo un llamado a los Estados Unidos para que se hiciera con nosotros el grado de comprensión necesaria que facilitara una cooperación basada en el respeto mutuo.

NACIONES UNIDAS: TEORIA Y PRACTICA

—¿Estos acuerdos pueden ser llevados rápidamente a la práctica?

—Los acuerdos suscritos durante la Asamblea de las Naciones Unidas son totalmente serios y merecen difícil aplicación que se basen en los principios que se establecieron. Para la opinión pública mundial se está haciendo una gran labor, pero el progreso que exigen el cumplimiento de lo que se acordó en las Naciones Unidas. Desafortunadamente, existe la práctica de algunos grandes poderes de no tomar en cuenta la Organización y de poder su política sobre los bases de sus intereses y de su influencia. Por un lado van las Naciones Unidas y por el otro, un poder mundial que amenaza del mundo internacional contemporáneo.

Hay que salir de los límites de las Naciones Unidas y examinar la situación de un mundo más libre, más democrático, más equitativo, más pacífico.

—La proclamación de los Principios que Gobiernos de las Naciones Unidas y otros países en desarrollo y se países en desarrollo y se países en desarrollo.

"Hay avidez de información sobre Chile en los EE.UU"

[entrevista] [artículo]:

Libros y documentos

AUTORÍA

Díaz-Casanueva, Humberto, 1906-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hay avidez de información sobre Chile en los EE.UU" [entrevista] [artículo] :

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile